

Representante del INC llegó hasta zona del descubrimiento donde se levantará museo

MAMA MOMIA Y SU HIJO TIENEN MAS DE MIL AÑOS

ANCASH (Especial para OJO).- La momia de una mujer y su pequeño hijo descubiertos en el cerro ancashino de Jerusalén pertenecerían a la cultura Huari o a la Alquipo y no a la de Chavín, por lo tanto, tendrían más de mil años, reveló aquí el director del Instituto Nacional de Cultura (INC) de Huaraz, César Cerna, al referir que este fin de semana las habían rescatado del poder de una persona particular que se irroga su des-

cubrimiento y reveló que se declarará el área como zona intangible.

Adelantó que en coordinación con el concejo de Aquia, en la provincia de Bolognesi, se habilitará en ese recinto una sala especial donde se piensa exhibirlas al público como un singular atractivo turístico y que los lugareños han ofrecido vigilar permanentemente los 300 metros de la zona arqueológica para evitar que manos inescrupulosas sigan depredándolo.

Reiterando que las mencionadas momias "son más antiguas que la 'Dama de Ampato'", descubierta el año pasado en Arequipa y que hoy causa sensación en Estados Unidos, manifestó que el sábado, acompañado por un equipo de arqueólogos del INC, viajó hasta la provincia de Bolognesi, donde se registró el sorprendente hallazgo en setiembre de 1989, pero recién dado a conocer públicamente semanas atrás.

Cerna se conmovió del

"lamentable estado de depredación de la zona arqueológica de Pucamachay (cueva roja)", ubicada en el cerro Jerusalén, por obra y gracia de la ignorancia de las gentes y por uno que otro huaqueador profesional que se ha llevado importantes vestigios de nuestro pasado histórico.

"Pucamachay es un cementerio preíncay y en su interior hemos descubierto pinturas rupestres de llamativos colores", apuntó refiriendo que el ascenso

hasta el cerro les demandó tres horas.

Dijo que conversó con la catequista Esperanza Gallardo, quien luego de encontrar la momia madre realizó excavaciones en forma empírica hasta descu-

brir a la momia hijo y prácticamente se proclamó propietaria de las mismas, a quien le hizo ver lo errado de su actitud, pues tales piezas forman parte del patrimonio cultural del país.



En una sala especialmente acondicionada se exhibirán la mamá momia y su hijo, hallados en la zona arqueológica de Pucamachay.

Fecha : 11 JUN. 1996
Página : 10

OJO